



De sol a sol

AL VUELO



FRONTON MODERNO

Cómo crecen estas chicas!

Ha llegado mi amigo Abdón. Una ausencia prolongada nos hace ver las cosas de una manera un poco distinta. Cambian ellas ó cambiamos nosotros, ó, lo que es más probable, cambian ellas y nosotros. Abdón encuentra todo cambiado. Al pasar frente al Casino y verlo cerrado entonó un canto lacrimoso á la terraza, donde, "en sus tiempos", paseaban las más lindas muchachas, que con sus abanicos, como mariposas, llenaban el aire de un aroma embriagador. —Te estás poniendo cursi, Abdón—le dijo. Y él, sin hacerme caso, continuó su monólogo lírico, enjugándose de cuando en cuando los ojos con un pañuelo.

Llegamos á la Concha y dejando caer los brazos en una actitud de abatimiento exclamo: —Esto no está como "en mis tiempos". No supe qué contestarle. Realmente no está como en sus tiempos. De pronto se anima, me da un golpe en el hombro y me pregunta: —¿Quién es aquella chica? —María Teresa Achalandabaso. —¿Achalandabaso y Marquese? —La misma. —¿Cómo crecen estas chicas! Nos están haciendo viejos.

Y terminó la frase con un suspiro desgranador. Traté de consolarle diciéndole que estas muchachas de un día á otro alargan las faldas, se calzan unos zapatos con tacón y cambian de aspecto. —No nos hacen viejos—le decía—. Yo estoy como para ir á jugar á la playa vestido de marinero y tú representas á los años menos que yo.

Poco á poco conseguí que se calmara y nuestra conversación tomó otros derroteros. El paseo se animaba por momentos; Abdón se distraía viendo desfilar tanta belleza ante sus ojos.

—¿Guapas chicas? —Sí; son Lola y Carmen Churrucá Blasco. —¿Churrucá Blasco? ¿Has dicho Churrucá Blasco? Y se dejó caer sobre un banco sollozando amargamente y gritando: —¿Cómo crecen estas chicas!

Todos mis esfuerzos para que volviera á la tranquilidad fueron inútiles. Cuando dejó de sollozar, Abdón quedó sentado con los brazos caídos, y con la mirada perdida contemplaba con indiferencia el paseo.

—¿Quién es aquella muchacha?—preguntó con voz apagada. —Es Piedrita Latallada. —¿Cómo crecen estas chicas! La última vez que la vi era así. Y colocó la mano á medio metro del suelo. —¿Hace mucho tiempo que no la habías visto?—pregunté. —Unos catorce años. Y volvió á sollozar dejándose sumido en la reflexión de la posibilidad de este cambio en tan corto lapso de tiempo.

ADAN ECHECALTE.

Santoral

Día 21, domingo.—Santos Luis Gonzaga, Raimundo, Rufino, Albano, Eusebio y Demetrio. Sol sale á las 4'32 y se pone á las 7'53. Luna nueva hoy, en Géminis. Día 22, lunes.—Santos Paulino, Albano, Flavio, Clemente, Inocencio y Consorcio. Sol, sale á las 4'32 y se pone á las 7'53. Cuarto creciente el día 29, en Libra.

Viales

De Madrid ha venido el médico don Marlin Rodríguez Viguri, que se dirige á Francia. —También llegó de la corte el jefe de la Aduana de Melilla, don Juan Domínguez Seguí. —De Valls llegaron los doctores don Ramón Monserrat y don Ignacio Sani.

D ENTISTA :: :: MOLINS :: ::

Plaza Guipúzcoa, 2. A. —Ayer salió para Milán el conocido joven donostiarra don Tomás Dorronsoro, con objeto de continuar sus estudios de canto iniciados en la corte. —De su viaje de novios regresaron nuestro querido compañero en la Prensa, don José Díaz Alberdi y su bella esposa, doña María del Pilar Aramendi.

L'ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE. —De Lourdes y Pau ha regresado el estudiante don Eugenio Aizpúrua. —Se encuentra en Alzola don Gregorio de la Revilla. —De Bilbao vinieron don Javier Gil de Biedma y su esposa.

—Ha regresado después de haber pasado una temporada de compras en París, Lyon y Barcelona, nuestro querido amigo don Florencio de Pablo, de los Almacenes Roig.

—Ha regresado á San Sebastián nuestro particular amigo don Mariano Zuaznavar.

—Llegaron de Logroño, y regresaron á la capital riojana, el comandante de Artillería don Ramón Martínez, y los capitanes don Victoriano Onrubia y don Juan Fonlán, hermano político este último de nuestro director.

—Se encuentra en San Sebastián el ilustre pintor vasco, don Gustavo de Maestu.

Mezcilla

Nuevo doctor. — Ha venido de Madrid, en donde ha cursado brillantemente el doctorado de la carrera de Derecho, nuestro querido amigo el distinguido joven don Víctor Martínez de Artoña.

Nuestro sincero parabién. Bautizo.—Ayer tarde, á las cuatro, se celebró en la iglesia parroquial de Santa María, el bautizo de una preciosa niña que hace días dió á luz la señora de don José Gil de Biedma, doña María Isabel Vega de Seoane.

A la Doña le fué impuesto el nombre de María Luisa. Fué apadrinada por don Eduardo Vega de Seoane y por la condesa de Sepúlveda, que delegó su representación en la señora viuda de Vega de Seoane, por serle imposible asistir.

Operado.—Por los doctores señores Ayesarán y Esnal, ha sido operado en la Clínica de Nuestra Señora de Aránzazu, nuestro querido amigo don Luis Cortes, hijo de nuestro buen amigo don Santos Cortes y Larruy. La operación llevada á cabo ha sido un verdadero éxito, dado lo delicado de la misma.

Nos congratulamos en consagrarlo al mismo tiempo que felicitamos á los doctores señores Ayesarán y Esnal, y hacemos extensiva á la familia del señor Cortes.

Pésames.—Con motivo de la muerte de su señor padre, ha recibido nuestro muy querido amigo y colaborador, el notable escritor don Adrián de Loyarte, numerosísimos testimonios de pésame. Hay entre ellos, cartas y despachos de ilustres personalidades políticas y literarias, y también un telegrama muy sentido y expresivo de la reina doña María Cristina.

Bodas

Ayer ha contraído matrimonio en Lezo, nuestro compañero en la Prensa don Sebastián Echave, representante en San Sebastián del diario bilbaíno "Euzkadi", con la bella señorita Pepita Salguero, aplaudida tiple del laureado Orfeón Donostiarra.

Los contrayentes han salido en viaje de boda para Burdeos, París y Roma.

Deseamos al nuevo matrimonio toda clase de venturas.

Letras de luto

Mañana, á las once, se celebrará en la iglesia parroquial del Buen Pastor solemne función de Deja-Vela en sufragio del alma del señor don Francisco Loyarte y Armandariz, por haber pasado el novenario de su sentido fallecimiento, ocurrido en esta capital el día 13 del corriente.

A su inconsolable viuda, á sus hijos y demás familia, y especialmente á nuestro culto colaborador y estimado amigo don Adrián, le renovamos la sentida expresión de nuestra condolencia.

—En la parroquia de Santa María se celebraron á las diez de la mañana de ayer los funerales por el alma del señor don Bibiano Peña y Conejo, y á continuación fueron conducidos al cementerio de Polloe sus restos mortales, acompañándoles todos sus familiares y muchos amigos.

A su apreciable familia le reiteramos nuestro sentido pésame.

—En la iglesia parroquial de Irún se celebraron en la mañana de ayer varias misas aplicadas en sufragio del alma de la señorita Josefina Borrajo de Orozco Vilanova, por haberse cumplido el quinto aniversario de su sentido fallecimiento, ocurriendo á orlas todos sus familiares y muchos fieles y amigos, que dedicaron á su eterno descanso piadosas oraciones.

Renovamos nuestro recuerdo de pesar á la apreciable familia de la finada.

Agradecimiento.—La señora viuda del magro industrial don Miguel Imaz, nos ruega que, en la imposibilidad de dar las gracias á todas y cada una de las personas y entidades que le han testimoniado el pésame por la pérdida de su esposo (q. e. p. d.) así como á los iniciadores y cooperadores de acuerdos, lo hagamos nosotros públicamente por media de estas columnas.

Ya estamos metidos, al parecer, en el tiempo que tanta ansiábamos y pronto se tranquilizarán los elementos atmosféricos y estaremos en pleno verano, pues cuando lean ustedes estas líneas ya habremos entrado oficialmente en la segunda estación del año, con la correspondiente parada y fonda de 90 días, en los cuales hay tiempo para todo, como suele decirse.

Y nos envidiarán los de tierra adentro, los de esas provincias del interior, que habrán comenzado a sudar la gota gorda, mientras nosotros tendremos siempre atemperada la atmósfera y dominados los rayos solares, con la benéfica brisa que ha de enviarnos el Cantábrico á todas horas, tarde y noche, y que Dios se lo pague.

Ayer hubo un suceso lamentable. Una tierna criatura se cayó al Urumea, sin que nadie se diese cuenta y pereció ahogada, arrastrándola la corriente hasta el puente de Santa Catalina.

Llegaron por la tarde los soldados del Centro Electrotécnico, con sus pesados camiones y su material regimental, siendo recibidos por sus compañeros los ingenieros aquí de guarnición.

El gobernador no estaba ayer visible para los "repórteres" y en los demás centros de información las noticias carecieron de interés.

La Diputación se reunió por la tarde, discutiendo un verdadero mosaico de cosas y aprobando, entre otras cosas, el aumento de subvención al maestro don Félix Arano, verdadero héroe del Magisterio y a su hija, que tan admirablemente le secunda en su misión educadora.

Y todo lo demás ocurrido es repetir el mismo cliché de los días anteriores.

Paseos llenos de bellas y elegantes donostiaras, cines atestados de admiradores de la pantalla y varietés á todo pasto en el Victoria Eugenia, donde la señorita Garzón se ha hecho el ama, con su gracia, su distinción y su hermosura.

Y ahora, á buscar el día festivo y á divertirse todo el mundo, que es la que de él hemos de sacar.

ASORDEP.

En el Victoria Eugenia

Hoy se despiden los números de varietés

Hoy se despiden de nuestro público los cuatro números de variedades que tan honroso éxito han obtenido en el Victoria Eugenia durante toda la semana última.

El mayor elogio que puede hacerse del programa es citar los nombres de los artistas:

Las hermanas Bárcena son suficientemente conocidas en San Sebastián, donde cada día renuevan sus triunfos del año pasado.

Frakson es el ilusionista y prestidigitador más formidable que hemos conocido.

Paqueta Garzón, la libérrima canzonetista, ha conquistado la simpatía y la admiración de nuestro público.

Y el dueto parisino Georgigust, con su última creación "Tout sans façon" y con sus originalísimas transformaciones, ha obtenido en San Sebastián el mismo éxito que en todas partes.

En las tres funciones de hoy se despiden todos estos formidables artistas.

El próximo miércoles debutarán cinco formidables atracciones:

La notable bailarina Milagritos Amat.

El gran humorista Felito, artista que ha constituido una de las más aplaudidas atracciones de los principales teatros de Madrid, Barcelona y otras capitales de España y del extranjero, Nuevo en San Sebastián.

La gran bailarina transformista, á la vista del público, Miss Alexandra, única en su género.

Presentación en San Sebastián del extraordinario artista Ponsinet, ingenioso y graciosísimo humorista que viene precedido de una aureola de triunfos en los más importantes teatros de la corte y provincias.

Presentación de la formidable atracción belga Troupe Chatham, majestuoso espectáculo compuesto de equilibristas, acróbatas, bailarines de salón y de fantasía, xilofonistas denominados "reyes del xilofón".

Muy regularchélo resultó el primer partido de ayer, y ello más que nada se debió al poco empuje y á la mucha apatía de la pareja que lucía la faja colorada.

El público que presencié los encuentros del día anterior, se vió defraudado y pensó—como nosotros—, que, más vale presenciar diariamente encuentros regulares en los que cuando menos se vé que los pelotaris procuran agradar; que no unas veces muy buenos y otras muy malos.

Los contendientes de este primer partido fueron Badiola y Quintana III, colorados, y Gallarta III y Amorebieta, azules, sacando Badiola del once y Gallarta del diez y medio.

Al comenzar la contienda, la "cátedra" se inclinó por el bando azul; pero luego se fué con los rojos, al ver que éstos salían por delante.

Al final de la segunda decena igualaron los azules, y se impulsieron netamente á sus adversarios, que no pudieron ó no quisieron sostener la lucha y menos agradar al respetable.

Por esta razón fué fácil tarea para Gallarta y Amorebieta ganar el partido sin necesidad de realizar ninguna proeza, ni nada que se le parezca.

Badiola y Quintana quedaron en 30 tantos para los 50 á que estaba concertado el partido.

Los vencedores jugaron bien, en particular Gallarta, que esta temporada está jugando mucho. De los vencidos más vale no hablar, pues los dos rayaron á la misma altura.

En segundo lugar jugaron arenas y Peñea, rojos, contra Elxekondo y Zarandona, azules.

El encuentro, aunque muy mediano, resultó mejor que el anterior.

El dinero, que al principio se ofreció por los rojos, se dió luego por los azules.

Estos, que eran Elxekondo y Zarandona, dominaron claramente a partir de la tercera decena y ganaron el partido por ocho tantos.

El encuentro, en conjunto, fué muy aburrido.

EN MONDRAGON

La Empresa del frontón municipal ha organizado, con motivo de las fiestas de San Juan, estupendos partidos de pelota á mano.

Día 24: Ulaeta y Artazo II, sacando del cuadro, contra Irureta II y Urceley (hijo) saque libre.

Día 25: Chiquito de Arcoitia y Urceley (padre), sacando del tres, contra Mendizábal y Mondragonés II.

Día 26: Echave III y Urceley (hijo), contra Atano III y Mondragonés II.

Todos los días habrá segundos partidos. Los partidos darán comienzo á las tres y media de la tarde.

EN BILBAO

En el frontón jugaron Chistu II y Urzaiz, contra Muñoz y Narru I, ganando los primeros por cuatro tantos.

Sociedad Española de Papelería

Cumpliendo lo preceptuado en la escritura de emisión de Obligaciones Hipotecarias del 7 por 100 que esta Sociedad emitió en enero de 1923, pone en conocimiento de sus tenedores que a partir del día 30 del corriente mes se pagará el cupón número 4, en los siguientes Bancos:

BANCO GUIPUZCOANO y sus sucursales. BANCO CENTRAL. — MADRID.

San Sebastián, 20 de junio de 1925. — El Presidente del Consejo de Administración, Eduardo Vega de Seoane.

Ayuntamiento de San Sebastián

ANUNCIO

Se previene al público que hasta las doce del día 30 del corriente se admitirán ofertas en la Secretaría de la Comisión de Obras para la adquisición de dos tanques con destino al depósito de gasolina.

San Sebastián, 20 Junio 1925.—El alcalde, PRADO.

¿Queréis encontrar un 50 por 100 de economía en vuestras compras?

VISITAD CONSTANTEMENTE AL

CENTRO DE OCASION, Hernani, 31

donde encontraréis toda clase de objetos procedentes de quiebras y liquidaciones, joyería, platería, relojería, mantones de Manila y otros varios caprichosos, propios para regalos.

No vender ni comprar vuestras alhajas y papeletas del Monte de Piedad sin consultar

AL CENTRO DE OCASION, Hernani, 31